

# **ANALISIS TINDAK ILOKUSI PADA KANAL YOUTUBE TOTAL POLITIK DALAM *PLAYLIST SAFARI 2024***

Skripsi Ini Diajukan untuk Memperoleh Gelar Sarjana Humaniora pada Program Studi  
Sastra Indonesia Fakultas Ilmu Budaya Universitas Andalas

Irvan Endripalwi  
BP 1910723010



**Program Studi Sastra Indonesia**

**Fakultas Ilmu Budaya**

**Universitas Andalas**

**Padang**

**2024**

## ABSTRAK

Irvan Endripalwi 1910723010 “**Analisis Tindak Ilokusi Pada Kanal YouTube Total Politik dalam Playlist Safari 2024**”. Program Studi Sastra Indonesia, Fakultas Ilmu Budaya, Universitas Andalas. Pembimbing I, Dra. Sri Wahyuni, M.Ed., dan pembimbing II, Dra. Efri Yades, M. Hum.

Masalah yang dibahas pada penelitian ini adalah: (1) apa saja jenis-jenis tindak ilokusi dan cara pengungkapannya pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024? (2) apa saja fungsi tindak ilokusi pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024?. Penelitian ini bertujuan: (1) menjelaskan jenis tindak ilokusi dan cara pengungkapannya pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024, (2) menjelaskan fungsi tindak ilokusi pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024.

Ada tiga tahapan kerja yang digunakan dalam penelitian ini, yaitu (1) tahap penyediaan data, (2) tahap analisis data, (3) tahap penyajian hasil analisis data. Pada tahap penyediaan data, digunakan metode simak dengan teknik dasarnya adalah teknik sadap, sedangkan teknik lanjutannya adalah teknik simak bebas libat cakap (SBLC) dan teknik catat. Pada tahap analisis data, metode dan teknik yang digunakan adalah metode padan pragmatis dan translasional dengan teknik dasarnya teknik pilah unsur penentu (PUP) dan teknik lanjutannya adalah teknik hubung banding membedakan (HBB). Pada tahap penyajian hasil analisis data digunakan metode penyajian secara informal.

Berdasarkan hasil analisis data, terdapat lima jenis tindak ilokusi yang ditemukan pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024, yaitu 1) tindak ilokusi asertif dengan tujuan menyatakan, mengusulkan, mengemukakan pendapat, dan mengeluh, 2) tindak ilokusi direktif dengan tujuan menyarankan, menasihati, memerintah, 3) tindak ilokusi komisif dengan tujuan memanjatkan doa, 4) tindak ilokusi ekspresif dengan tujuan memuji, menyapa, menyalahkan, mengucapkan terima kasih, dan mengkritik 5) tindak ilokusi deklaratif dengan tujuan menolak. Berdasarkan cara pengungkapannya, tindak tutur yang ditemukan pada kanal YouTube Total Politik *laylist* Safari 2024, adalah 1) penutur cenderung menggunakan tindak tutur langsung kecuali dalam tindak ilokusi asertif dan direktif, 2) penutur juga memilih menggunakan tindak tutur literal kecuali dalam menyatakan, mengemukakan pendapat, memerintahkan, dan menyalahkan. Fungsi tindak ilokusi yang ditemukan pada kanal YouTube Total Politik *playlist* Safari 2024, yaitu 1) fungsi kompetitif (*competitive*) dalam bentuk memerintah, dan meminta, 2) fungsi menyenangkan (*konvival*) dalam bentuk menyapa, mengucapkan terima kasih, dan mengajak, 3) fungsi bekerja sama (*collaborative*) dalam bentuk menyatakan, memberi tahu, dan mengemukakan pendapat, dan 4) fungsi bertentangan (*confictive*) dalam bentuk menuduh, mengomeli, dan menolak.

**Kata kunci: tindak tutur, ilokusi, jenis, dan fungsi.**